



SENTENCIA NÚMERO 304/21

En la ciudad de Málaga, a 21 de mayo de 2021.

David Gómez Fernández, Magistrado, titular del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número cuatro de los de Málaga y su Provincia, pronuncia

EN NOMBRE DE SU MAJESTAD EL REY

La siguiente

S E N T E N C I A

Vistos los presentes autos de Procedimiento Abreviado número 185 de los de 2019, seguidos por sanción administrativa, en los cuales han sido parte, como recurrente, [REDACTED] representado por la Procuradora de los Tribunales Sra. Fernández Fornés y asistido por la Letrada Sra. Gómez Morant; y como Administración recurrida el Excelentísimo Ayuntamiento de Málaga, con la representación y asistencia del Letrado de su asesoría jurídica Sr. Verdier Hernández.

ANTECEDENTES DE HECHO

Primero.- Por la Procuradora de los Tribunales Sra. Fernández Fornés, en nombre y representación de [REDACTED] se presentó ante el Decanato de los Juzgados de Málaga escrito de demanda por la que interponía recurso contencioso administrativo frente a la resolución dictada por la Gerencia del Organismo Autónomo de Gestión Tributaria y otros servicios del Excelentísimo Ayuntamiento de Málaga el día 15 de noviembre de 2018 en el expediente sancionador 005736/2017 por la que se desestimaba el recurso potestativo de reposición formulado por el recurrente el 24 de octubre de 2018 respecto de la resolución sancionadora dictada el 7 de septiembre de 2017 por el citado órgano en el expediente referido, mediante la que, a su vez, se imponía al recurrente una sanción de 3.000 euros por la comisión de una infracción contemplada en el artículo 23.1.e) de la Ordenanza para la Garantía de la Convivencia Ciudadana y la Protección del Espacio Urbano en la ciudad de Málaga consistente en la venta o dispensación de bebidas alcohólicas por parte de los establecimientos de hostelería o de esparcimiento para su consumo fuera del establecimiento y de las zonas anexas a los mismos debidamente autorizadas. En el suplico de la misma solicitaba se dictase Sentencia por la que se declarase la nulidad de la resolución recurrida, con expresa imposición de las costas devengadas a la Administración demandada.



Segundo.- Convenientemente turnada la demanda, recae el conocimiento de la misma en este Juzgado, dictándose por la Sra. Letrada de la Administración de Justicia Decreto admitiéndola a trámite, fijándose en dicha resolución día para la celebración del juicio, reclamándose a su vez de la Administración demandada el expediente administrativo.

Tercero.- Que se celebró el juicio el día señalado con la asistencia de las partes, y en el que se practicaron las pruebas admitidas con el resultado que figura en el acta unida a las actuaciones. Quedó fijada la cuantía del recurso en la de 3.000 euros.

Cuarto.- Que en el presente procedimiento se han cumplido todas las formalidades legales salvo el plazo para señalar vista, dada la acumulación de asuntos en el mismo trámite originada por el volumen de entrada que soporta este Juzgado, que en la anualidad de 2019 superó en casi el doble del módulo de ingreso establecido por el Consejo General del Poder Judicial para los Juzgados de lo Contencioso-Administrativo, verificándose la ostensible superación de aquellos en los años precedentes.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

Primero.- En el presente litigio se formula recurso contencioso administrativo frente a la resolución aludida en los antecedentes de hecho alegando que la misma es nula de pleno derecho conforme a los apartados b) y e) del artículo 47 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas al haber sido dictada por un órgano manifiestamente incompetente, y ello dado que lo fue por el mismo órgano que tenía atribuida las competencias delegadas para incoar y resolver el expediente sancionador (circunstancia esta incompatible con lo dispuesto en los artículos 9.2 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público y el punto tercero del Texto Refundido de Delegación de Competencias otorgada por la Junta de Gobierno otorgadas por la Junta de Gobierno Local, aprobado en su sesión de 14 de julio de 2017). A ello añadía, a demás, que dicha carencia manifiesta de competencia igualmente deviene de la inexistencia de los presupuestos exigidos para que pudiese operar la suplencia (esto es la temporalidad y la existencia de vacante, enfermedad o ausencia del titular del órgano suplido), vulnerándose con ello lo dispuesto en el artículo 13.1 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público, al prolongarse esta suplencia de forma indefinida (al menos desde febrero a diciembre de 2018) lo que la convierte, de facto, en una "delegación de competencias encubierta". Por otra parte, sostiene que el acto originariamente impugnado es nulo de pleno derecho conforme a lo dispuesto en los epígrafes e) y f) del artículo 47.1 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, dado que se omitió la notificación de la propuesta de resolución otorgando plazo para alegaciones, tal y como exigen los artículos 89 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y 41 del Reglamento de Inspección, Control y Régimen Sancionador de Espectáculos Públicos y Actividades recreativas de Andalucía; sin que fuese de aplicación el artículo 82.4 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas (por haberse tenido en cuenta en la resolución determinados datos que no figuraban en el acuerdo de inicio). De la misma forma, refiere la concurrencia de las causas contempladas en los apartados e) y f) del artículo 47.1 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, por encontrarse el expediente sancionador previamente caducado, por ser de aplicación para la tramitación del expediente el plazo de seis meses contemplado en el artículo 21.3 de la Ley de



Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas. Igualmente sostiene que la resolución recurrida carece de motivación, al no darse por la Administración respuesta a las cuestiones suscitadas en el recurso respecto de ausencia de prueba invocada y la de concordancia entre los hechos realmente acaecidos y la infracción por la que se sanciona. En el acto de la vista añadió, a su vez, que la manifiesta carencia de competencia igualmente vendría avalada por el hecho de no haber sido aceptada la delegación competencial (tal y como requiere el artículo 114.1 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales) efectuada por la Alcaldía a la Gerencia del Organismo Autónomo, y ello por cuanto el delegado se hallaba convaliente en dichas fechas y no se produjo el nombramiento de nuevo Gerente hasta mucho tiempo después (en todo caso, tras el dictado de la resolución sancionadora y del acto recurrido). A tal efecto aportó cuatro Sentencias dictada por el Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 6 de Málaga los días 6, 7 y 14 de abril del corriente.

Por su parte, la Administración demandada solicitó el dictado de Sentencia desestimatoria por las razones expuestas en el plenario, y que constan en nota aportada que consta unida a las actuaciones. En síntesis, opuso que: a) que no concurre la pretendida incompetencia manifiesta del órgano que dictó la resolución, sino que dicho dictado se llevó a cabo por el órgano al que corresponde conforme al artículo 124.1.m) de la Ley de Bases de Régimen Local; b) que concurrían los supuestos para la suplencia (baja prolongada por enfermedad hasta jubilación), circunstancia, además, que de no concurrir tampoco se erigiría en causa de nulidad de pleno derecho; c) que no concurren las infracciones opuestas por la parte recurrente en la demanda. Finalmente, adujo la existencia de múltiples Sentencias desestimatorias en supuestos análogos, dictadas por los Juzgados de lo Contencioso-Administrativo número 2, 3 y 5 de esta ciudad; expresando su disconformidad con los argumentos empleados por el Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 6 al dictar las resoluciones esgrimidas por la parte demandante.

Segundo.- Una vez expuestos los términos del litigio, y siguiendo el orden impugnatorio propuesto por la parte actora, se procede en primer lugar a dar respuesta a las causas de nulidad de pleno derecho opuestas frente al acto impugnado relativas a la pretendida carencia “manifiesta” de competencia del órgano que procedió a su dictado.

Para dar respuesta a dicha cuestión ha de ponerse de manifiesto, en primer lugar, que tanto la resolución sancionadora originariamente impugnada, como la recurrida (folios 61 y 89 del expediente) fueron dictadas por el titular de la Dirección General de Medio Ambiente y Sostenibilidad, como suplente del de la Gerencia del Organismo Autónomo de Gestión Tributaria y otros servicios del Excelentísimo Ayuntamiento de Málaga, que, a su vez, actuaba en virtud de delegación competencial otorgada por la Alcaldía-Presidentia en virtud de Decreto de 6 de febrero de 2018 (así se recoge de forma expresa al pie de la firma de ambas resoluciones). De la misma forma, y en segundo lugar, procede recordar que que la sanción originariamente impugnada se impone por la comisión de una infracción contemplada en el artículo 23.1.e) de la Ordenanza para la Garantía de la Convivencia Ciudadana y la Protección del Espacio Urbano en la ciudad de Málaga; que, lejos de constituir una de las reguladas en el artículo 139 de la Ley de Bases de Régimen Local (es decir, tipificarse en la Ordenanza “*en defecto de normativa sectorial específica*”), no es sino mero trasunto de la contenida en el artículo 7.3 de la Ley 7/2006, de 24 de octubre, de potestades administrativas en materia de determinadas actividades de ocio en los espacios abiertos de los municipios de Andalucía (que considera infracción grave, precisamente, la “*venta o dispensación por parte de los establecimientos de hostelería o de esparcimiento*”).



de bebidas alcohólicas, para su consumo fuera del establecimiento y de las zonas anexas a los mismos debidamente autorizadas”). Consecuentemente, y de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 16 de dicha Ley, la competencia para la imposición de sanción por la comisión de la misma corresponde “al Alcalde o Alcaldesa dentro del término municipal donde se cometa la infracción”. Sentado lo anterior, dicha competencia encuentra su encaje en el epígrafe ñ) del párrafo cuarto del artículo 124 de la Ley de Bases de Régimen Local, conforme al cual corresponde al Alcalde el ejercicio de las funciones “que le atribuyan expresamente las leyes y aquellas que la legislación del Estado o de las Comunidades Autónomas asignen al municipio y no se atribuyan a otros órganos municipales”; razón por la que es precisamente al Alcalde al que competía resolver el recurso de reposición formulado frente a tales resoluciones sancionadoras, conforme se desprende de lo dispuesto en el artículo 123.1 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

Sucede que esta competencia sancionadora es delegable mediante Decreto conforme a lo dispuesto en el artículo 124.5 de la citada Ley de Bases [al no ser tal función de las excluidas de tal posibilidad -las de los epígrafes b), e), h) y j)- o de las que tan solo pueden delegarse en la Junta de Gobierno Local -las correspondientes a los epígrafes c) y k)-]; existiendo, de hecho, sendas delegaciones a tal efecto otorgadas mediante Decretos de Alcaldía-Presidencia de 18 de octubre de 2010 y 6 de febrero de 2018, que fueron respectivamente publicadas en los Boletines Oficiales de la Provincia de Málaga de 21 de diciembre 2010 (habiéndose aportado en el plenario copia de dicha publicación) y 16 de marzo de 2018 (página 53 del mismo). Consecuentemente, respetándose las condiciones establecidas para la delegación competencial y habiéndose indicado expresamente esta circunstancia tanto en el acto recurrido como en la resolución sancionadora cuya revisión se solicitaba (es decir, que se dictaba el mismo en virtud de la referida delegación), han de entenderse dictados aquellos por el órgano delegante (la Alcaldía-Presidencia) y no por el delegado, conforme a lo establecido en el artículo 9.4 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público.

Tercero.- De todo lo anteriormente se concluye que ni el acto recurrido, ni la resolución sancionadora cuya revisión de oficio se instaba, han sido dictadas por el órgano competente; sin que, por tanto, concurra la causa de nulidad que se opone en la demanda (y se refería en la solicitud desestimada en aquella). Y no desvirtúa esta conclusión ninguna de las alegaciones realizadas por el recurrente, como seguidamente se razona. En primer lugar, y por lo que respecta a la supuesta infracción del artículo 9.2.c) de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público, es cierto que en dicho precepto se excluye de forma tajante la posibilidad de delegar la competencia para “la resolución de recursos” en los órganos administrativos que hubieran dictado “los actos objeto de recurso”. Pero no es menos cierto que tal mención ha de entenderse efectuada respecto de un posible recurso de alzada a resolver por el superior jerárquico, y no respecto de un recurso potestativo de reposición (que, según se ha expuesto, debe resolver el mismo órgano que dictó el acto recurrido). Es eso justamente lo que se desprende de los razonamientos contenidos en la Sentencia de la Sección Quinta de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Supremo de 3 de diciembre de 2020 (recurso de casación 8324/2019), en la que se refiere expresamente que “...conviene precisar, de entrada, que el requisito de que el recurso de alzada interpuesto contra una resolución sea resuelto por un órgano distinto del que dictó ésta constituye una exigencia legal fijada en garantía del administrado (como recordaron en su momento las SSTs de 28 de septiembre de 1983 y 14 de abril de 1984, citadas por la parte recurrida) y, en coherencia con ello, el artículo 13.2.c) de la Ley 30/1992



estableció en su día la prohibición de delegar la resolución de recursos en los órganos administrativos que hayan dictado los actos objeto de recurso".

En cuanto a la supuesta vulneración de la prohibición del apartado tercero del Texto Refundido de las delegaciones otorgadas por la Junta de Gobierno Local en el Alcalde, los Tenientes de Alcalde, Concejales y Coordinadores Generales y Directores Generales u Órganos asimilados, vigentes a 14 de julio de 2017 (aprobado mediante Acuerdo adoptado por la Ilustrísima Junta de Gobierno Local en sesión ordinaria celebrada el 14 de julio de 2017 -punto tercero-), tampoco puede concurrir. Es cierto que el apartado cuarto del punto tercero de dicho texto (que regula las "normas que rigen las delegaciones") se establece cómo no pueden resolverse "*por delegación recursos de revisión contra actos dictados por el propio órgano al que se hayan concedido las facultades delegadas*". Pero no lo es menos que se orilla por el recurrente la inaplicabilidad del Acuerdo municipal a la concreta delegación que habilitaba el dictado tanto de la resolución sancionadora como de la del recurso de reposición formulado frente a la misma. Y ello porque el citado Texto Refundido limita su aplicación a las delegaciones realizadas por la Junta de Gobierno Local al amparo del artículo 127.2 de la Ley de Bases de Régimen Local, no siendo aplicable a las delegaciones de Alcaldía realizadas bajo el amparo del artículo 124.5 (como las que autorizaban el dictado de dichas resoluciones). Esta circunstancia claramente se desprende de la lectura de su Exposición de motivos, que seguidamente se reproduce: "*Las atribuciones de la junta de gobierno local vienen contempladas en el artículo 127.1 de la Ley Reguladora de las Bases del Régimen Local, debiendo el apartado 2 del mismo la posibilidad de delegar algunas de ellas en los Tenientes de Alcalde, Concejales, y Coordinadores Generales y Directores Generales u Órganos asimilados. Desde el inicio del presente mandato corporativo, la Junta de Gobierno viene delegando diversas atribuciones con el fin de permitir una Administración más ágil y eficaz. Al objeto de su refundición y actualización permanente, con carácter semestral se viene sometiendo, asimismo, a su aprobación, un Texto Refundido de las vigentes, siendo el último el aprobado en sesión ordinaria de fecha 27 de enero de 2017, en el que se incluían las otorgadas hasta dicha fecha. En virtud de ello, procedió a la aprobación de un nuevo Texto Refundido con la actualización de las que están vigentes desde el 27 de julio de 2017, hasta la última delegación otorgada la sesión celebrada el día 16 de junio de 2017*". Consecuentemente, este argumento ha de ser igualmente desechado.

Cuarto.- De la misma forma, tampoco es de apreciar la tan citada causa de nulidad por la argumentación desplegada en la vista (residenciada, fundamentalmente, en la inexistencia de acepción de la delegación). Es cierto que en el artículo 114.1 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales (que tiene por rúbrica "Delegación de atribuciones entre los Órganos necesarios de los Entes Locales Territoriales") supedita la eficacia de la delegación de atribuciones a su "aceptación por parte del Delegado". E igualmente lo es que, a la vista de la documental presentada en el Plenario, la Gerencia del Organismo Autónomo de Gestión Tributaria y otros servicios del Excelentísimo Ayuntamiento de Málaga (órgano que dicta las resoluciones sancionadora y de inadmisión de la solicitud revisoria) carecía de titular en la fecha de dictado del Decreto de Alcaldía de otorgamiento de la delegación competencial (6 de febrero de 2018), permaneciendo esta situación hasta, al menos, el 27 de septiembre de 2019. Esta carencia de titular obedecía a la baja del mismo desde la fecha de 16 de enero de 2018 (según se desprende de la toma de conocimiento manifestada por el Pleno de la Corporación en su sesión de 25 de enero de 2018) y hasta el nombramiento de otro por la Junta de Gobierno Local en la sesión ordinaria celebrada en la fecha antes referida; baja que, según se



desprende de la publicación periodística aportada, obedecía a la renuncia de quien hasta entonces la ostentaba [REDACTED]. Mas, siendo cierta esta situación de vacancia del titular de la Gerencia del Organismo Autónomo, no obsta dicha circunstancia a la posible aceptación por parte del delegado. A estos efectos se ha de recordar que la delegación competencial se produce, conforme al artículo 9.1 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público, entre órganos administrativos o entre estos y otros organismo en entidades públicas (*“los órganos de las diferentes Administraciones Públicas podrán delegar el ejercicio de las competencias que tengan atribuidas en otros órganos de la misma Administración, aun cuando no sean jerárquicamente dependientes, o en los Organismos públicos o Entidades de Derecho Público vinculados o dependientes de aquéllas”*); mas no entre titulares de dichos órgano u organismos.

Y es que es en este punto donde quiebra el argumento de la actora, que no parece deslindar adecuadamente el órgano administrativo de la persona titular de aquel. Doctrinalmente es teoría unánimemente aceptada que para imputar a la Administración la actuación desarrollada por la misma a través de personas individuales no ha de acudir a la teoría de la representación (esto es, que aquellas sean meras representantes de la Administración), sino a la del órgano administrativo. Aun cuando es cierto que la doctrina francesa equipara al órgano con su titular, la totalidad de la doctrina española asume la concepción sintética elaborada por Santi Romano, conforme a la cual ha de deslindarse la institución de su titular (siendo el órgano administrativo órgano *“una institución que actúa a través de un titular”*). Esta tesis es la que encuentra reflejo en nuestro derecho positivo, al disponer el artículo 5.1 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público que tiene la consideración de órganos administrativos *“las unidades administrativas a las que se les atribuyan funciones que tengan efectos jurídicos frente a terceros, o cuya actuación tenga carácter preceptivo”*. Consecuentemente, no cabe confundir al órgano con el titular del mismo, desenvolviéndose la delegación entre órganos y no entre titulares. Por ello, justamente, el hecho que la titularidad de un órgano se encuentre vacante no comporta que aquel no pueda ejercer su competencia o emitir manifestaciones de voluntad.

Ello imbrica, además, con la última cuestión que suscita la parte actora en su demanda para justificar la pretendida carencia de competencia, que no es otra que la suplencia entre (esta vez sí) titulares de órganos administrativos. La misma se regula en el artículo 13 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público, conforme al cual los titulares de los órganos administrativos pueden ser *“suplidos temporalmente en los supuestos de vacante, ausencia o enfermedad, así como en los casos en que haya sido declarada su abstención o recusación”* en la forma que dispusiera cada Administración Pública; añadiendo, finalmente, que, caso de no designarse suplente para tales casos *“la competencia del órgano administrativo se ejercerá por quien designe el órgano administrativo inmediato superior de quien dependa”*. Pues bien, en el Decreto de Alcaldía-Presidencia de 6 de febrero de 2018 (publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de Málaga de 16 de marzo de 2018, páginas 52 y 53), se contenía la siguiente previsión a estos efectos: *“Delegar en la persona titular de la Gerencia del Organismo Autónomo de Gestión Tributaria y Otros Servicios de este Ayuntamiento, el ejercicio de la potestad sancionadora por la comisión de infracciones a la Ordenanza para la Garantía de la Convivencia Ciudadana y la Protección del Espacio Urbano en la ciudad de Málaga que sea competencia de esta Alcaldía Presidencia....De presentarse alguno de los supuestos a los que hace referencia el artículo 13 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, el ejercicio de la citada potestad sancionadora recaerá a título de suplencia en la persona titular de la Dirección General de Medio Ambiente y Sostenibilidad y, en caso de*



vacante, ausencia o enfermedad de ésta, las competencias serán ejercidas por la persona titular del órgano directivo que supla a dicha Dirección General". Como puede apreciarse, la Administración demandada sí que dispuso expresamente un régimen de suplencia junto con el de la delegación competencial para supuestos de vacante del titular del órgano al que se delegaba la competencia, que es el que se respetó tanto para el dictado de la resolución sancionadora, como el de la que desestimaba el recurso de reposición formulado frente a la misma (que fueron firmadas por la persona titular de la Dirección General de Medio Ambiente y Sostenibilidad); debiendo añadirse, además, que la validez de dicho régimen de suplencia no se supedita a su previa publicación (pues así se establece de forma expresa en el artículo 13.2 de la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público). Consecuentemente, como se anunció, ni concurren las causas de nulidad relativas a la manifiesta ausencia de competencia en la resolución recurrida, ni concurrían en la resolución sancionadora originariamente recurrida.

Quinto.- De la misma forma, sostiene la parte actora que la resolución impugnada es nula de pleno derecho por carencia de motivación (que, sostiene, comporta su indefensión). Tal argumento tampoco puede ser acogido. Y es que para que un acto administrativo se entienda suficientemente motivado debe exigirse que del mismo se desprenda con claridad cuáles han sido los motivos por los que se ha adoptado el acuerdo, y, en definitiva, que el interesado conozca las razones que fundamentan el mismo, bastando que la motivación sea sucinta (Sentencia del Tribunal Supremo de 20 de marzo de 1997). Por ello, la motivación de los actos administrativos no es más que la exteriorización de las razones o motivos que la Administración ha tenido para adoptar una resolución, de tal forma que ni puede consistir en una mera declaración de conocimiento ni, menos aún, en una manifestación de voluntad (Sentencia del Tribunal Constitucional 77/2000). La exigencia de la motivación es directa consecuencia de la prohibición de arbitrariedad de los poderes públicos (Sentencia del Tribunal Constitucional 73/2000), y comporta ya no solo una elemental cortesía para con el administrado, sino un riguroso requisito del acto de sacrificio de derechos (Sentencia del Tribunal Constitucional 26/1981).

La motivación del acto administrativo, pues, cumple diversas funciones. En primer lugar, asegura la seriedad en la formación de la voluntad de la Administración Pública. En segundo lugar, es una garantía del administrado que podrá impugnar, en su caso, el acto administrativo, con posibilidad real de criticar la bases en las que se fundamenta. Por último, y en tercer lugar, la motivación hace posible el control jurisdiccional del acto administrativo recurrido conforme a lo prescrito en el artículo 106.1 de la Constitución, como reiteradamente tiene proclamado la jurisprudencia (a.e. Sentencias del Tribunal Supremo de 18 de abril de 1990 o de 4 de junio de 1991, por citar algunas). En consecuencia con lo expuesto, si el acto administrativo carece de motivación se impide el control jurisdiccional que viene constitucionalmente impuesto, ya que con ello se impide comprobar que la resolución dada al caso es consecuencia de una exégesis racional del ordenamiento jurídico y no el fruto de la arbitrariedad (Sentencia del Tribunal Constitucional 77/2000).

Ello no obstante, ha de remarcarse que, como pone de manifiesto reiterada jurisprudencia (v. gr., Sentencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo de 12 de marzo de 2002) la motivación exigible a los actos administrativos es una motivación sucinta, pudiendo considerarse bastante si la misma permite conocer las razones que llevan a la Administración a actuar de una determinada manera, y de esta forma el interesado pueda, en su caso, combatirlos. Y para ello, como ponen de relieve Sentencias como la de la



Sección Cuarta de la Sala Tercera del Tribunal Supremo de 5 de diciembre de 2006 – casación 5313/2004- (citando la previa de 19 de noviembre de 2001 y la Sentencia del Tribunal Constitucional 112/1994) resulta admisible que la motivación se efectúe por referencia a informes o datos obrantes en el expediente, siempre que los mismos permitan conocer al recurrente las razones por las que la Administración le deniega sus peticiones y pueda articular adecuadamente sus medios de defensa, que es lo trascendente.

Pues bien, aplicando estas reflexiones al acto impugnado se concluye que de la lectura del “informe-propuesta de resolución” asumido y reproducido literalmente en el mismo se desprende con claridad cuales son las razones por las que la Administración decide desestimar el recurso, los preceptos aplicados a tal efecto y la decisión finalmente adoptada. De ello se infiere que existe motivación suficiente, ya que, conforme a lo razonado, por ejemplo, en la Sentencia de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía con sede en Málaga de 7 de junio de 2007, este requisito ha sido interpretado por el Tribunal Constitucional en Sentencias, entre otras, de 11 de julio de 1983 y 6 de octubre de 1986, entendiéndolo cubierto el mismo cuando en la resolución constan los hechos y los razonamientos jurídicos que conducen al fallo. En este punto confunde la parte una potencial errónea motivación (lo que será seguidamente analizado) con la ausencia de la misma (lo que, sin duda, no acontece en este supuesto) o con un carácter sucinto de aquella (circunstancia plenamente admitida). Y buena prueba de que, en contra de lo que sostiene la parte, ninguna indefensión se ha podido originar es que en la demanda la parte despliega un verdadero rosario de alegatos tendentes a desvirtuar las razones opuestas por la Administración para adoptar la decisión que judicialmente se combate.

Sexto.- De la misma forma, refiere el recurrente que la resolución sancionadora originariamente impugnada es nula de pleno derecho conforme a lo dispuesto en los epígrafes e) y f) del artículo 47.1 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, al haberse omitido la notificación de la propuesta de resolución otorgando plazo para alegaciones, tal y como exigen los artículos 89 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y 41 del Reglamento de Inspección, Control y Régimen Sancionador de Espectáculos Públicos y Actividades recreativas de Andalucía; sin que fuese de aplicación el artículo 82.4 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas (por haberse tenido en cuenta en la resolución determinados datos que no figuraban en el acuerdo de inicio).

Pues bien, ha de recordarse que la mera omisión de dicho trámite no comportaría la automática aplicación del apartado e) el artículo 47 de la Ley de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, ya que conforme a doctrina reiterada del Tribunal Supremo (a.e. Sentencias de 18 de enero de 1984, 11 de octubre de 1991 o 18 de diciembre de 2002, entre otras) que para que proceda la nulidad del acto administrativo por la causa e) del artículo 62.1 es preciso que se haya prescindido total y absolutamente de los trámites del procedimiento, no bastando la omisión de alguno de sus trámites, siendo igualmente preciso ponderar en cada caso las consecuencias producidas por tal omisión a la parte interesada, es decir, la falta de defensa que realmente haya originado y, sobre todo, lo que hubiera podido variar el acto administrativo originario en caso de observarse el trámite omitido, pues un elemental principio de economía procesal impide que se anule el acto cuando lógicamente se prevé que el nuevo vaya a ser igual que el anulado. Por ello la omisión de la notificación de la propuesta de resolución tan solo



comportaría la nulidad del procedimiento si ello hubiera originado indefensión a la parte, extremo este que, como proclama reiterada doctrina del Tribunal Supremo (entre otras, Sentencias de 26 de mayo y 22 de junio de 1999) como del Constitucional (Sentencias 68/1995 y 42/1989 ,entre otras), debe ser adverbado por la parte que lo alega en términos de una efectiva y real vulneración del derecho de defensa y no como una genérica invocación. Así lo ha entendido la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (Málaga) en Sentencias de 23 de febrero de 2007 y 30 de octubre de 2003, en las cuales, con cita de las Sentencias del Tribunal Supremo de 21 de abril, 2 y 6 de junio y 30 de julio de 1997, 9 y 16 de marzo y de abril de 1998, se reflejaba como, aun cuando el derecho a ser informado de la acusación se satisface normalmente en el procedimiento administrativo sancionador a través de la notificación de la propuesta de resolución por ser ésta donde se contiene un pronunciamiento preciso acerca de la responsabilidad que se imputa, y viene integrada, cuando menos, por la definición de la conducta infractora que se aprecia, su subsunción en un concreto tipo infractor y por la consecuencia punitiva que a aquélla se liga en el caso de que se trata; no es menos cierto que aquel trámite podrá dejar de ser imprescindible, desde la óptica de la plena satisfacción del derecho fundamental del artículo 24.2 de la Constitución Española, si en un trámite anterior se notificó aquel pronunciamiento preciso. Igualmente la Sentencia de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (Sevilla) de 18 de Noviembre de 2002, con cita de la Sentencia del Tribunal Supremo de 19 de diciembre de 2.000, manifestó que en este ámbito debe interpretarse que la notificación de la propuesta de resolución que corresponda dictar en el procedimiento no es preceptiva ni tiene, por tanto, que notificarse al interesado, siendo también innecesario el trámite de audiencia, bien cuando el interesado no haya formulado alegaciones sobre el contenido del boletín de denuncia que inicia el procedimiento (lo que no es el caso) o cuando, habiéndolas formulado, no se tengan en cuenta otros hechos ni otras alegaciones y pruebas que las aducidas, en su caso, por el interesado (lo que aquí acontece). Es más, incluso de concurrir la infracción por los motivos a los que se alude en la demanda, el recurrente debiera poner igualmente de manifiesto qué concreta situación de indefensión le ha generado tal omisión. Y lo cierto es que la misma no se detecta, pues el acto recurrido da respuesta a un recurso de reposición en el que aquel pudo exponer todos y cada uno de los argumentos que, en su caso, podría haber desplegado en el trámite que afirma omitido; razón por la que han podido ser tomados en consideración por la Administración al dictar el acto objeto de recurso contencioso-administrativo. Consecuentemente, tampoco esta circunstancia propicia la estimación del recurso.

Finalmente, procede señalar que tampoco concurría la caducidad del expediente sancionador, pues el plazo del que disponía la Administración para su tramitación era el de un año conforme al artículo 15.4 de la Ley 7/2006, de 24 de octubre, de potestades administrativas en materia de determinadas actividades de ocio en los espacios abiertos de los municipios de Andalucía, siendo manifiesto que aquel no transcurrió al observar la fecha del acuerdo de inicio y notificación de la resolución. Por ello el recurso entablado ha de ser íntegramente desestimado.

Séptimo.- Establece el artículo 139 de la Ley de la Jurisdicción Contencioso-Administrativa tras su reforma por la Ley 37/2011, aplicable a este procedimiento por razones temporales, que en primera o única instancia, el órgano jurisdiccional, al dictar sentencia o al resolver por auto los recursos o incidentes que ante el mismo se promovieren, impondrá las costas a la parte que haya visto rechazadas todas sus pretensiones, salvo que aprecie y así lo razone, que el caso presentaba serias dudas de



hecho o de derecho; añadiendo que en los supuestos de estimación o desestimación parcial de las pretensiones, cada parte abonará las costas causadas a su instancia y las comunes por mitad, salvo que el órgano jurisdiccional, razonándolo debidamente, las imponga a una de ellas por haber sostenido su acción o interpuesto el recurso con mala fe o temeridad. Se consagra, por tanto, el criterio del vencimiento objetivo que ya estableció el artículo 394 de la Ley de Enjuiciamiento Civil. Desestimándose íntegramente la demanda, procede imponer las costas al recurrente, en aplicación del aludido criterio de vencimiento.

Vistos los precitados artículos y demás de general y pertinente aplicación.

FALLO

Se desestima el recurso contencioso administrativo interpuesto por la Procuradora de los Tribunales Sra. Fernández Fornés, en nombre y representación de [REDACTED] frente al acto administrativo citado en los antecedentes de hecho de la presente resolución.

Se condena a la parte actora al pago de las costas procesales.

Notifíquese la presente resolución a las partes, haciéndoles saber que es firme en atención a la cuantía referenciada en el tercero de los antecedentes de hecho de la presente resolución y que frente a la misma no podrán interponer recurso alguno.

Así, y por esta mi Sentencia, lo dispongo mando y firmo. David Gómez Fernández, Magistrado, titular del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número cuatro de los de Málaga y su Provincia.